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报告振奋人心、催人奋进，为我们全力
出发、勇毅前行指明了方向，报告总结成绩

实事求是，过去的五年，青海经济社会迈入
了“快车道”、按下了“快进键”，全面建设社
会主义现代化新青海迈出坚实步伐；报告谋
划未来工作通篇贯穿党的二十大精神，深入
贯彻落实习近平总书记对青海工作的重要
指示，尊重经济发展的客观规律，同时充分
回应民生关切，通过“六个更加注重”“七方
面重点工作”对青海高质量发展进行了系统
谋划，传递出强烈的信心、勇气和担当。

“作为一名网信领域中央驻青企业的人
大代表，我对报告中提出的‘加快推进数字
经济发展’方面的工作特别关注。”胡波说，
青海移动将继续贯彻新发展理念、积极融入
青海经济社会发展大局，做好5G和千兆网
络的建设和发展，加快大数据中心建设，积
极推进以“5G”为代表的新一代信息通信技
术和传统产业行业结合，积极推动数字政府
建设，为奋力谱写全面建设社会主义现代化
国家的青海篇章贡献移动力量。

（记者 施翔 摄影报道）

积极融入青海经济社会发展大局
省人大代表、中国移动通信集团青海有限公司党委书记、董事长、总经理 胡波

政府工作报告提到，深化“五医”联动改
革，加快推进高原医学研究中心、国家区域

医疗中心建设，推进县域医共体建设提质增
效，持续实施青南和环湖支医行动，促进中
藏医药传承创新，推动优质医疗资源扩容和
区域均衡布局，增加农村和边远地区医疗资
源，完善大病保险和医疗救助制度，让群众
看病再多一些便利、再少一些负担。

对此，赵成茂十分激动并发出感慨，
“疫情三年，那是对我们医疗卫生机构的考
验，也是历练。”在刚刚过去的两个多月里，
青海省妇幼保健院完成各项疫情防控任
务，40天内收治300多例孕产妇，其中危重
孕产妇有20多例。当前，医护人员仍义无
反顾地冲在前面、坚持到最后。

赵成茂说，西宁地区医疗机构较集中，
临床用血单位近45家，但具备储血能力的
只有4家医院，其他医疗机构不具备储血能
力。他建议，在中心城区规划建立储血点，
建立健全以储血点为基础的医疗供血网络
体系，并加强用血安全监管。

（记者 张永黎摄影报道）

加快推进西宁中心城区储血点规划
省政协委员、青海省妇幼保健院院长 赵成茂

“这是一个突出省情特色、符合群众期
盼、凝聚发展共识的好报告。很贴心！”杨

秀玲说，这是一份殊为不易的发展答卷。
作为省政协委员，她最为关注的是养老问
题。

“2020 年西宁市常住人口 246.8 万人，
其中65岁以上老年人24.97万人，占常住人
口总数的10.12%。与2010年相比，上升了
2.6 个百分点。老年人口抚养比由 2010 年
的9.96%上升至13.76%，提高了4.01个百分
点。”杨秀玲说，按照国际标准，西宁市的人
口年龄结构已进入典型的“老年型”人口社
会。对此，她今年两会上提交的提案是关
于加快改善全省老年宜居环境建设的内
容。“我市老年宜居环境建设应以贯彻落实
二十大精神为新的着力点，强化重点举措，
力求整体推进。一要继续营造全社会敬老
孝老的社会氛围，二要持续加大老旧小区
改造力度，三要进一步改善适老出行环境，
四要不断完善老年健康支撑环境，五要大
力改善适老生活服务环境，六要着力提升
养老服务能力。”（记者 晴空 摄影报道）

加快改善全省老年宜居环境
省政协委员、农工党西宁市委员会专职副主委 杨秀玲

预计经济总量突破 3500 亿元，年均增
长4.5%左右。总财力突破2500亿元，年均

增长 8.8%。装备制造业、高技术制造业
占比不断提高，服务业对经济的贡献率
占到一半。累计完成固定资产投资近万
亿元……过去五年，一组组有底气、有温度
的数据，跃动着青海高质量发展的澎湃动
力，映射着全省上下建设“六个现代化”新
青海的信心决心。

“政府工作报告站位高、目标准，听完
之后深受鼓舞、倍感兴奋！作为一名来自
基层的人大代表，我将认真学习领会报告
精神实质，按照报告中提出的‘六个更加注
重’‘七方面重点工作’，积极履行代表职
责。”赵国胜说，将立足基层水利工作者工
作实际，心怀“国之大者”“省之大要”，践行

“两山”理念，持续深入打好蓝天碧水净土
保卫战，统筹做好水经济、水文化、水生态
和水安全等工作，全力以赴为实现“让青海
的天更蓝、山更绿、水更清、环境更优美”的
目标而奋斗。

（记者 施翔 摄影报道）

持续深入打好蓝天碧水净土保卫战
省人大代表、海东市民和县水利局中级工程师 赵国胜

政府工作报告正气昂扬、志气充盈、
地气丰沛，与会人员数十次的掌声，既是

赞赏和肯定，也是信任和勉励，更是希望
和期盼，青海在过去五年中取得的成绩
是来之不易的，这是全省上下在党中央
坚强领导下共同努力取得的殊为不易的
发展答卷。同时，报告也为我们今后一
个时期发展指明了方向，我们对青海未
来的发展充满期待。“作为国有企业驻青
负责人，我关注的是全方位推进健康青
海建设。”李志平说，报告指出，平稳有序
实施新冠病毒感染“乙类乙管”，保障好
群众就医用药和防疫用品需求，健全基
层疫情防控体系，加强对老幼病残和有
基础病人群的防护救治，着力保健康、防
重症。“这是对公共卫生服务能力提出了
更高要求！”回到企业后我会将报告内容
及时传达，对报告精神及时学习，对报告
要求及时梳理，希望通过努力，交出一份
让省委省政府放心的答卷，让青海人民
满意的答卷。

（记者 张艳艳 摄影报道）

努力交出一份人民满意答卷
省人大代表、国药控股青海有限公司总经理 李志平

“聆听了政府工作报告，让我备受鼓舞，
报告从5个方面谈了加强政府自身建设，实

事求是，可操作性强，我认为这是一个求真
务实、鼓舞人心的好报告。”省政协委员刘
春勇说，报告从6个方面回顾了过去5年的
工作，尤其是2022年在全省遭遇了历史罕见
的极端天气影响和严峻多轮疫情冲击下，我
们防住了疫情、稳住了经济、守住了安全底
线，圆满完成了省十三届一次大会确定的5
年目标任务，取得的成绩殊为不易，这是以
习近平同志为核心的党中央坚强领导和全
省广大干部群众共同努力的结果，团结出战
斗力、团结出凝聚力、团结出成绩。

报告用大量篇幅谈到了今后5年的工作
思路，按照党的二十大作出的战略部署，围
绕第十四次党代会确定的目标，做到“六个
更加注重”，推进现代化新青海建设，详细部
署了2023年工作。成绩来之不易，实干苦干
为要。按照习近平总书记对民主党派提出
的“四新”“三好”的要求，在今后工作中要围
绕报告部署的工作思路，深入调研，积极建
言献策。 （记者 张艳艳 摄影报道）

实干苦干守住来之不易成绩
省政协委员，农工党青海省委秘书长 刘春勇

新起点再出发，代表委员话发展
“政府工作报告总结成绩实事求是，谋划

未来科学务实，部署任务清晰明确，传递了信

心，凝聚了共识，是一个高举旗帜、高瞻远瞩、

锐意进取、振奋人心的好报告。”“成绩来之不

易，未来更是可期。”“政府工作报告是一份充

满信心、坚定决心、凝聚民心、振奋人心的好报

告。”连日来，政府工作报告持续在两会代表委

员中引起热烈反响。一件件民生实事，一个个

坚实承诺，让今年的政府工作报告特别“有分

量”。新起点、再出发，代表委员信心满满话发

展。

（记者 张艳艳）


